



# Un grand événement

Les 50 ans de l'ouverture du Concile Vatican II : anniversaire d'un grand événement pour l'Eglise Universelle !

Pourquoi *Chronique* a-t-elle choisi de faire un dossier sur cet événement ?

Frère Léon Taverdet, alors Prieur Général, écrivait dans *Chronique* de décembre 1962 : *C'est dans l'épaisseur de ce monde mouvant que se situe le XXII<sup>e</sup> Concile œcuménique. C'est pour ce monde, à regarder avec la sérénité de la foi, que le Pape Jean XXIII a ouvert Vatican II. C'est vers ce monde à aimer que l'Eglise nous envoie au nom du Christ. Vous serez mes témoins.*

Le monde attendait ce renouveau de l'Eglise. Notre mission se situait bien au cœur de ce monde en pleine transformation.

Dès le début, les Sœurs et les Frères ont vécu l'**œcuménisme**. Au prieuré de La Motte-Chalancon (Drôme), puis au Mas-d'Azil (Ariège) et ailleurs, partageant souffrances et richesses avec la communauté protestante et vivant une grande fraternité autour de la Parole ; cette **Parole de Dieu** dont on a redécouvert la place. Frères et Sœurs, avec d'autres, ont suscité des groupes, approfondissant et priant cette Parole.

Etant étudiante en 1966-1968, j'ai eu la chance d'entendre les Pères Dominicains nous faire découvrir ces textes. Nous ressentions leur joie et l'ouverture que cela représentait pour eux.

La **liturgie** a toujours eu une grande place dans nos vies. Nos deux familles religieuses, nées au printemps du renouveau liturgique, ont eu la grâce de vivre depuis le début de cet esprit.

Le Concile redonnait place au sein du **Peuple de Dieu** à tout baptisé, rappelant que tous nous recevons de Dieu une même dignité et un même appel à la sainteté. Dès le départ le Père Epagneul et Sœur Ghislaine ont mis en valeur la vraie place du baptême. Le Père Epagneul disait : *Ce qui est essentiel dans notre vie religieuse, c'est ce que nous avons en commun avec tous les chrétiens.*

Un Frère écrivait, en septembre 1962, dans *Chronique* : *Collaborer avec prêtres, religieux, religieuses, laïcs nous paraît tellement normal, dans une perspective d'action pastorale diocésaine, que nous ne pensons même pas qu'il puisse en aller autrement.*

Le temps fort de fraternité vécu au Vic par la Communion Laïcs, Sœurs et Frères Missionnaires des Campagnes, est une expérience riche dans ce sens : baptisés, nous avons tous notre place dans l'Eglise.

Retrouvant l'élan qu'a donné le Concile il y a cinquante ans, nous pouvons y puiser des forces, des idées pour répondre aux attentes de ceux qui cherchent et veulent donner sens à leur vie.

L'enjeu d'en marquer les 50 ans, c'est que beaucoup reste à faire ! Les différents témoignages de ce dossier soulignent son actualité et montrent l'immense espérance apportée par cet événement. A nous, en Eglise, d'en vivre pleinement.

**Sœur Francine COURTIER**

Prieuré Notre-Dame du Rosaire - LUMIGNY (Seine-et-Marne)

---

Photo de couverture : On raconte que pour répondre à une question sur ses intentions sur la convocation du concile, Jean XXIII s'est levé et est allé ouvrir une fenêtre en disant : *je veux ouvrir une fenêtre sur le monde.*